



Columnas ESTATALES

12 de septiembre 2024

SE COMENTA

Que entre la serie de nombramientos del equipo federal de **Claudia Sheinbaum**, ayer hubo uno que especialmente llamó la atención del **gobierno mexicano** para tenerlo en el radar por la importancia coyuntural y permanente que implica: el nuevo director de la **Comisión Nacional del Agua, Efraín Morales López**, quien deberá redoblar los esfuerzos. Si bien al parecer la etapa crítica de escasez de agua potable ya está de salida, es un asunto que requiere un trabajo afondo y, dijera los clásicos, “de gran calado” para toda el **área metropolitana**

El asunto demanda una visión a largo plazo, y los grandes drenajes urbanos y mantenimiento de partes “complicadas” de los ríos van en el mismo paquete, pues si bien en buena medida es un **trabajo estatal**, se requiere amplia coordinación con instancias federales para tener su apoyo; de otra manera se seguirán dando los escenarios de inundación que año con año son, igual que **las sequías, una amenaza constante**.

Que por cierto, ojalá los alcaldes electos se den el tiempo, de aquí a enero, de estructurar un plan para mantener libres de basura los respectivos **afluentes de sus municipios**, aplicando la ley de manera firme para sancionar a quien arroje sus desechos de manera irresponsable, pero también poniendo la mano dura con las empresas que incurren igualmente en malas prácticas en **perjuicio general**. Y es que el tema es de cultura, pero por el flanco municipal está la responsabilidad inicial de generar conciencia.

Que **Daniel Sibaja González, secretario de Movilidad estatal**, se reunió con representantes del **Bando Interamericano de Desarrollo (BID)** para analizar retos, perspectivas e implicaciones de la transición hacia una movilidad sostenible y de cero emisiones con vehículos eléctricos en transporte público, y precisó que en el **Estado de México la electromovilidad** llegó para quedarse, porque cambiará la vida de la gente.

Para ello, dijo que se debe consolidar una red de cargadores eléctricos en el **Estado de México**, que se convierta en una alternativa viable para el **sector transporte**, un proyecto muy ambicioso, pero urgente, que deberá coordinarse con **Ciudad de México** por su alcance metropolitano. ■

LA EDITORIAL



La reforma judicial recientemente aprobada en el Senado representa una oportunidad para mejorar el acceso a la justicia y fortalecer la imparcialidad del sistema legal en México. Su objetivo principal es garantizar que los ciudadanos puedan confiar en que las decisiones judiciales se basen en el derecho y no en intereses externos.

En un país con desafíos históricos en cuanto a la eficacia y transparencia del Poder Judicial, una reforma de esta magnitud debe ser evaluada por su capacidad de responder a las necesidades reales de la población, dejando de lado agendas políticas.

Para que esta reforma realmente beneficie a los ciudadanos, será crucial enfocarse en su implementación efectiva. No bastará con realizar cambios estructurales; será necesario monitorear cómo estos impactan el funcionamiento diario de los tribunales y la vida de quienes buscan justicia.

Además, garantizar que no haya injerencia de actores políticos en las decisiones judiciales será clave para mantener la independencia del sistema.





DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ Juan Maccise, alcalde de Toluca intenta despedirse con un aparente combate a la delincuencia.
- ♦ En el resultado del último reporte sobre seguridad del INEGI bajó el temor de la población de vivir en la capital, pero, los toluqueños no confían en su gobierno.
- ♦ Juan Maccise va camino a entregar una ciudad llena de baches y con corrupción. La traición a su partido, es lo de menos, lo hizo Eruviel Ávila y Alfredo del Mazo.
- ♦ Comentario del día: La oposición en la Legislatura local se va a dar el lujo de votar en contra la Reforma Judicial que aprobaron esta semana en el Senado.
- ♦ ¿Será capaz Elías Rescala de presumirlo?

EN LOS ÚLTIMOS días, Juan Maccise, alcalde de Toluca hace intentos desesperados para convencer a los habitantes de la capital mexicana de que trabaja, aunque para la mayoría sólo ha demostrado que su único interés estaba en tener el cargo y tomarse la foto, quizá para presumirlo en su familia.

Hace un año, el que fuera legislador local no tenía la más mínima esperanza de que algún día podría ser Presidente Municipal. No tenía la capacidad y tampoco el "padrino" o contacto que pudiera colocarlo como candidato.

El año pasado, ya marcaba distancia del instituto político que le había dado lo que tenía.

Hace poco más de 12 meses parecía que su militancia en el tricolor había terminado, pero de pronto y gracias a la enorme soberbia de Raymundo Martínez le llega la oportunidad de su vida. El que fuera edil y que buscaba afanosamente repetir en su aspiración a pesar de su pésimo trabajo, fue detenido y lo ingresaron al penal.

Y lo que hace tres años parecía un premio de consolación, ya que era el suplente de Raymundo Martínez resulta que le da la posibilidad de llegar a ocupar el cargo que en condiciones normales nunca accedería.

El 12 de diciembre rinde protesta como Presidente Municipal y lo que parecía un año prometedor al frente del Ayuntamiento de uno de los estados más importantes del país, se ha transformado en un verdadero fiasco.

Tampoco es posible compararlo con el periodo de Raymundo Martínez que en su altanería nadie se le podía acercar. Juan Maccise es más accesible, pero tampoco le alcanza para dar los resultados que merece una ciudad como Toluca.

En la última Encuesta de Seguridad Pública del INEGI, es posible observar el pobre resultado que deja.

Para empezar, hace unas semanas sólo retornaron el principal indicador que tiene que ver con la percepción sobre inseguridad pública. Se nota una disminución que va del 77.9% de la población mayor de 18 años que siente temor de vivir en la capital en marzo de este año, al 76.5% en junio pasado.

En el comparativo anual la disminución tuvo una mayor diferencia pues pasó de 85.1 a 76.5, casi 10 puntos.

Però presumir que 77 de cada 100 toluqueños sienten temor de vivir en la capital no parece ser un gran logro. Más de tres cuartas partes de la población, sale de su casa con miedo de que algo le pase. Y peor si se

compara con municipios del norte del país donde ese porcentaje es de apenas el 11.7%; el más alto de la Ciudad de México es Azcapotzalco con el 67%.

UNO DE LOS PEOR CALIFICADOS EN DESEMPEÑO GUBERNAMENTAL

Pero si bien, el principal indicador es el de la percepción de inseguridad y en ese bajó, otro de los más importantes tiene que ver con la percepción del desempeño gubernamental en sus municipios.

En este caso se califica la respuesta a problemáticas importantes como los baches, alumbrado público, coladeras tapadas, parques y jardines descuidados entre otros 14 puntos.

De 100 puntos posibles sólo le otorgan un 26.1, lo que habla por sí sólo de la percepción que tiene el trabajo del alcalde en opinión de la población.

Si bien no es la peor calificación en comparación con otros municipios del estado, tampoco es posible comparar Toluca con Ecatepec o Naucalpan.

CORRUPCIÓN NO PARA

Pero lo anterior no es todo, la población que tuvo contacto con autoridades de seguridad pública y experimentó algún acto de corrupción tampoco sale bien calificado.

Resulta que la capital y con Juan Maccise al frente del Ayuntamiento, la población que percibe corrupción al momento de tener contacto con algún policía es de un altísimo 59.2%, la segunda ciudad en la entidad con el porcentaje más alto, sólo comparado con Tlalnepantla que alcanza el 71.2%. Mientras en municipios de Nuevo León el porcentaje alcanza apenas el 12.5%.

El mes entrante se publica el último reporte en la era de Juan Maccise como alcalde de Toluca y todo apunta a que puede ser peor, por los baches y descuido de los parques o el alumbrado, entre muchas otras cosas.

¿Inseguridad? todavía se registran asaltos a jóvenes en Urawa muy cerca de Tollocan como el pasado martes que no conformes con quitarle sus pertenencias lo acuchillaron.

Le queda un trimestre, ya está contento, le aplauden algunos, es suficiente para él. El pretexto ideal que sólo tuvo un año. Ahora empeñado en quedar bien con la mandataria estatal y con el próximo alcalde.

Darle la espalda a su partido ya no le causa remordimiento. Ya fue alcalde, ya cumplió el sueño y cumple con entregar a la que fue oposición.

Si Eruviel Ávila lo hizo y mantiene su postura de total cinismo.

Si Alfredo del Mazo lo hizo y todavía tiene incondicionales con premio en la Legislatura, podría quedar en la próxima administración federal y con total cinismo.

Miguel Ángel Yunes traicionó no solo a su partido muchos lo ven con una traición al país y con total cinismo.

No parece difícil que ahora Juan Maccise actúe de la misma forma y con total cinismo.

COMENTARIO DEL DÍA: OPOSICIÓN VOTARÁ EN CONTRA REFORMA JUDICIAL

Es inevitable que en el Estado de México, Morena y sus aliados, que tienen mayoría, aprueben la Reforma Judicial. A pesar de eso se espera que oposición vote en contra más como pose. Sólo preguntamos:

¿El "delmacista" Elías Rescala será capaz de presumirlo?



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- › Reforma al PJ, aprobada.
- › Violenta e inútil derecha.
- › Le va mejor al SEMSEM con DGA.

Como lo anticipamos y no porque le hagamos al adivino ni mucho menos que seamos instrumento de filtraciones oficiales, sino porque era previsible, finalmente la 4T consiguió el voto que les faltaba para aprobar la reforma al poder judicial. En donde no acertamos, al igual que otros, fue en que el voto que le dio la aprobación a Morena y sus aliados no salió del PRI sino del PAN. De nada sirvió la violencia de la derrotada derecha que la rabiosa jauría mediática y antes perritos falderos del poder presidencial prianista y todos los títeres de Claudio X. González quisieron presentar como una manifestación de trabajadores del poder judicial y de estudiantes, e incluso otros, como algunos panistas, se refirieron a los violentos de la “diarrea rosa” que irrumpieron como “pueblo” cuando algunos de ellos están identificados como priistas y activistas de Xóchitl Galvez, y al final fue inútil, pues se sesionó en el salón de plenos de la vieja casona de Xicoténcatl, antigua sede del Senado de la República. En la madrugada se aprobó con los 83 votos que necesitaba la 4T mientras el bloque opositor solo tuvo 41 votos ¡ni la mitad! Ahora, pasará a los congresos estatales y hoy toca el turno al Estado de México donde ni el PAN ni la pichurribancada priista de Elías Rescala no podrán hacer nada para impedirlo, pues la 4T suma 55 legisladores y solo necesita 50 votos, por lo que será de mero trámite para el líder parlamentario en la 62 legislatura, José Francisco “Paco” Vázquez Rodríguez, de Morena; José Alberto “Pajarito” Couttolenc Buentello, del PVEM y Óscar González Yáñez del PT ... NOTAS CORTAS: A propósito, si algo hay que reconocerle al PRI, PAN y MC del Estado de México, es que a diferencia de sus compañeros a nivel nacional y de algunos estados que son totalmente confrontativos con los gobernadores (as) morenistas, aquí asumen una actitud mucho más inteligente, de diálogo e institucional, sin que eso implique renunciar a sus respectivas ideologías y posicionamientos, ante una Gobernadora Delfina Gómez abierta al diálogo y, sobre todo, respetuosa ... Por cierto, en

la discusión en el pleno de la mencionada reforma, los personajes opositores destacados fueron los panistas Marko Cortéz, Ricardo Anaya y el mexiquense Enrique Vargas del Villar. Después de ellos, MC. Por el PRI, nadie ... Una derrota más para Alito, pues la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE invalidó los cambios a los estatutos del PRI que Moreno Cárdenas hizo para reelegirse en la dirigencia. El político más impresentable del país argumenta que fue una presión tras su voto en contra de la propuesta presidencial que en unos días, si no es que en horas, estará aprobada en todo el país ... El Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) formalizó la creación de la Región Sindical Número 14-Texcoco, con la firma del acta correspondiente por parte del Secretario General, Marco Aurelio Carbajal Leyva. Sigue creciendo el SMSEM y pese a lo que se hubiera pensado en otros tiempos, les está yendo muy bien a los docentes, mucho mejor con la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez que es más que su “colega” que como les fue en los últimos sexenios priistas, con los últimos ex “goberladrones” ... Y ya que la mencionamos, aunque ya se resolvió el problema de la inundación en Chalco, el Gobierno del Estado de México no se ha retirado y continuará con su labor, limpiando zonas específicas, así como el bombeo y desazolve para evitar nuevas inundaciones, informó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien anunció el envío de la Caravana por la Justicia Social para acercar trámites y servicios de dependencias federales y estatales, en su mayoría gratuitos ... En el 135 aniversario del Edayo y 35 del ICATI, el Secretario del Trabajo del GEM, Norberto Morales Poblete y el Director General de los Centros de Formación Para el Trabajo del Gobierno Federal, Mario Hernández González, anunciaron que en octubre el Edomex será sede del encuentro nacional de las escuelas para el trabajo. Por cierto, el petista aseguró que la reforma al poder judicial agilizará y liberará de corrupción los litigios laborales ... El edil de Almoloya de Juárez, Óscar Sánchez García, anunció una gran cabalgata como parte de los festejos patrios ... Qué tengan un excelente jueves, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

**ROSTROS
PUNTUALES**
POR: JULIO CÉSAR RAMÍREZ

**UNA MIRADA A FONDO A CHALCO
Y AL LAGO TLÁHUAC-XICO**

**EN SU RECIENTE ARTÍCULO “UN
PANTANO DE OMISIONES”, LA
EXPERTA EN TEMAS DE AGUA, ELENA
BURNS, RECOMIENDA -TRAS EL
ABATIMIENTO DE LA INUNDACIÓN EN
LA COLONIA CULTURAS DE MÉXICO
EN CHALCO-, REFLEXIONAR SOBRE
LOS RETOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO:**

¿Qué tenemos que hacer para pasar de una política de obras parche y cuadrillas de emergencia a una política hídrica proactiva? Sugiero leer completo el artículo que publica el portal SinEmbargo, en el que Elena Burns explica a fondo cómo y por qué se pudo haber evitado no sólo la inundación en Chalco sino la problemática que padece gran parte de la zona sureste del Estado de México. Esta experiencia -afirma- contiene muchas lecciones relevantes a las crisis hídricas que enfrentamos en el país. A diferencia de gran parte del país -comenta- los habitantes de Chalco cuentan con un plan de gestión de cuenca consensuado entre comunidades y gobierno. En 2010, después de dos inmensas inundaciones que llenaron sus casas con 1.6 metros de aguas negras y dejaron la Ciudad de México y Puebla incommunicados durante meses, los habitantes de Chalco y Valle de Chalco tuvieron un papel destacado en la elaboración del Plan

Hídrico de la gran subcuenca que recoge las aguas del Iztacihuatl y el Popocatepetl.

Con un estilo sugerente, la narración de Elena Burns va del recorrido que hicieron trece comités y cinco grupos temáticos de ejidatarios, maestros, investigadores, usuarios industriales y servidores públicos a pie, a caballo, en camioneta y trajinera a través de toda la región para consensuar las obras y acciones requeridas para poner fin a las inundaciones y garantizar agua de calidad para todas y todos, hasta el mapeo de todas las zonas.

Del mapeo de olvidadas represas prehispánicas, coloniales y cardenistas en cuenca alta a rescatar y replicar para retener las fuertes lluvias en la zona forestal, al mapeo de las zonas de infiltración al pie de monte en donde se podría recargar los acuíferos con picos de lluvia.

Sobre todo, identificaron la necesidad de habilitar el Lago Tláhuac-Xico, el cual estaba extendiéndose sobre la zona debido a un hundimiento regional de 35 centímetros anuales, causado por la sobreexplotación de su acuífero.

De ahí nació el Proyecto Tláhuac-Xico, que incluiría una planta de tratamiento metropolitano para poder sanear, naturalizar y potabilizar las aguas pluviales y residuales de la zona, lo cual permitiría clausurar la mitad de los pozos en la región.

Y a pesar de que el Plan Hídrico fue aprobado, ha sido bloqueado por un conjunto de intereses durante más de una década.

¿Qué sucedió y en qué situación está actualmente el Plan Hídrico para las Subcuencas Amecameca, La Compañía y Tláhuac-Xico, qué perspectiva tiene?

Para una mirada a fondo, leer el artículo completo en <https://www.sinembargo.mx/07-09-2024/4546416>.



El dar clase es una experiencia que ha llenado mi alma y corazón, ya que soy un convencido de que a través de la educación podemos transformar a nuestro querido México, por ello, es algo que disfruto, inclusive antes de entrar a las aulas, donde por lo general nos reunimos a desayunar en la cafetería de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de mi querida Universidad Autónoma del Estado de México.

Desde hace años, esos desayunos se han convertido en espacios fraternos y llenos de intelectualidad, pues académicos, alumnos y amigos, hablamos de la realidad nacional, estatal, local y universitaria, y precisamente ayer, en compañía del secretario de rectoría, **MARCO AURELIO CIENFUEGOS**; la académica **ELVA MAYA** y el líder Periodista, Tlatoani de los Medios, Iron Man de la Comunicación y Apollo Creed de la UAEMéx, **RICARDO JOYA**, analizamos lo que había pasado en el Senado de la República y la aprobada reforma judicial.

En mi humilde opinión, les decía que lo que viene ahora es lo mismo que ha pasado a lo largo de hace muchos años, es decir, seguir luchando por México y por su gente, pues al final todo se resume a que la gente buena y que ama a nuestra tierra, siga dando el máximo para poder vivir en un país democrático, de leyes, instituciones, libertades y en el que podamos coexistir de forma digna todas y todos los mexicanos.

A lo largo de nuestra historia, nos hemos adaptado a los cambios y hemos salido adelante, por ello, esta transformación no debe ser la excepción, por lo que deberemos buscar las vías que nos permitan seguir trabajando para que, desde nuestra tribuna profesional y humana, México sea una nación más digna para todos.

Definitivamente nuestra clase política conformada por guindas, azules, verdes, rojos y demás colores, deberán analizar con un profundo sentido crítico lo que pasó en torno a la reforma judicial y lo que vimos en el Congreso, pues ese espectáculo miserable no corresponde a lo que es México y su pueblo, que definitivamente merece mucho más en todos los sentidos por parte de sus gobernantes y legisladores.

¿Qué sigue después de la reforma judicial? Pues seguir trabajando y luchando para llevar de forma honesta el pan a nuestros hogares todos los días, participar en las decisiones importantes de nuestro país y buscar unirnos en medio de este clima de polarización, ya que México es una nación extraordinaria que debe estar por encima de cualquier pasión política para que entre todos edifiquemos la nación que merecemos ser desde hace muchas décadas.

LA GRÁFICA DE HOY

Es de la gira de trabajo que sostuvo la gobernadora del Estado de México, **DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**, en donde supervisó los trabajos de limpieza y sanitización una vez que lograron bajar los niveles de agua en su totalidad en las calles de las colonias Culturas de México y Jacalones, en donde reiteró que el apoyo para las familias de Chalco afectadas por las lluvias no se detendrá.

El trabajo para regresar a la normalidad no ha sido sencillo y demanda del esfuerzo de los tres órdenes de gobierno, que además están atentos de las lluvias constantes, por lo que además de los trabajos de limpieza, la Secretaría de Bienestar inició un segundo censo para la entrega de enseres domésticos, sumado a que la Secretaría del Trabajo está implementando un programa específico de apoyo para quienes quedaron sin empleo por estas inundaciones.

Pero además de estas acciones, me parece importante que la mandataria mexiquense haya señalado que están trabajando en la creación de un túnel profundo que ha recomendado la Universidad Nacional Autónoma de México a través de estudios realizados por especialistas, algo clave porque esa es la solución para evitar que cientos de personas sufran inundaciones en un futuro.

Así que confiamos en que nuestros paisanos de Chalco saldrán adelante lo antes posible con el trabajo de nuestras autoridades, que además deben fortalecer las políticas de prevención en la entidad para evitar escenarios similares en otras regiones.

Y VA DE CUENTO

Una mujer está en la cama con su amante, de nombre **RODRIGO INIESTRA**, cuando oye al marido llegar, por lo que le dice: Quédate de pie en la esquina, que te cubriré el cuerpo con aceite y de talco para que finjas que eres una estatua, yo vi una igualita en casa de los Téllez.

En eso, el marido, de nombre **ALDO ADÁYA**, entra y pregunta: ¿Qué es esto? Ella, fingiendo naturalidad, le responde: ¿Eso? Ah, es sólo una estatua. Los Téllez colocaron una en su cuarto y me gustó tanto que compre una igual.

Y no se habló más de la estatua.

A las dos de la madrugada, la mujer estaba durmiendo y el marido **ALDO** todavía estaba viendo TV, por lo que se levanta, camina hasta la cocina, prepara un sándwich, agarra una lata de cerveza y va para el cuarto. Allí, se dirige a la estatua y le dice: Toma, cabrón. Come y bebe algo... Yo me quede dos días como un idiota en el cuarto de los Téllez y ni un vaso de agua me ofrecieron.



HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en "X" en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

DIÁLOGO EN SILENCIO

El futuro comprometido

ROSALÍO SOTO

LAS NIÑAS, NIÑOS y adolescentes son el futuro; pero ese futuro se ve comprometido al conocer cifras que llaman la atención cuando ese grupo poblacional se enfrenta a situaciones de vulnerabilidad extrema, como lo son la pobreza y la exclusión.

EN EL INFORME de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 2024 del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) se puntualiza que en el país la población de niñas, niños y adolescentes asciende a 38.2 millones de personas. De ellos 18.9 millones son niñas y adolescentes y 19.4 millones son niños y adolescentes.

Y AL HACER la medición multidimen-

sional de la pobreza, señala en su diagnóstico del año 2022 que el 45.8 por ciento de las niñas, niños y adolescentes en México, que son 17 millones de personas menores de 18 años, viven en situación de pobreza.

DE AHÍ SE derivan dos categorías: quienes viven en condiciones de pobreza extrema que son el 9.9 por ciento, es decir 3.7 millones de menores de 18 años y 35.9 por ciento en pobreza moderada, un total de 13.4 millones de personas.

ADEMÁS, SIETE DE cada diez niñas, niños y adolescentes registran al menos una carencia social y 10.2 millones de personas en ese rango de edad registran al menos tres carencias sociales.

AL DESGLOSAR ESE indicador, precisan que 3.8 millones de niñas, niños y adolescentes padecen rezago educativo; 15.7 millones padecen una carencia social

por acceso a servicios de salud; 21.6 millones por acceso a la seguridad social; un total de 4.9 millones por calidad y espacios de la vivienda; ocho millones por carencia por los servicios básicos en la vivienda y 7.9 millones de personas carencia por el acceso a la alimentación nutritiva y de calidad.

SOBRE ESTE TEMA World Visión México, una organización de ayuda humanitaria global que trabaja desde hace 41 años en nuestro país y que busca transformar las condiciones de vida aumentando las oportunidades para un mejor futuro de niñas, niños y adolescentes, retoma y hace un análisis con las cifras del CONEVAL. Menciona que de los 38.2 millones de personas en esta categoría poblacional, 4.5 millones viven en condiciones de vulnerabilidad extrema.

LA VULNERABILIDAD EXTREMA ocurre cuando carecen de acceso a recursos básicos para su desarrollo como educación, salud y seguridad social y señala cinco estados en donde se registra el mayor número de menores de 18 años en esa condición: Chiapas con 711 mil 736; Estado de México con 669 mil

429; Veracruz con 437 mil 155; Guerrero con 389 mil 509 y Oaxaca con 367 mil 993.

AL EXPLICAR LOS factores que agravan la crisis precisan que la vulnerabilidad aumenta considerablemente en zonas rurales y no metropolitanas, con accesos limitados a los servicios y falta de políticas públicas efectivas y presupuestos adecuados para la niñez.

OTRO PUNTO ES que de acuerdo con World Visión la pobreza que afecta a la niñez mexicana no se mide sólo por el dinero, sino por el acceso desigual a los recursos esenciales que determinan la calidad de vida.

MALCOLM AQUILES QUIEN es director de incidencia en Políticas Públicas y Movilización en ese organismo afirma que la vulnerabilidad infantil no solo es un tema de cifras, son millones de vidas que están en juego y si no se toman acciones contundentes no sólo se condiciona su presente, también se compromete su futuro.

@PERIODISTAMEX